





## DESBALANCE

### Por fin, el Pronafide *19/cartera*

:::: Finalmente quedó listo el tan esperado Programa Nacional de Financiamiento del Desarrollo (Pronafide) 2020-2024 que elaboraron el subsecretario de Hacienda y Crédito Público, **Gabriel Yorio**, y el economista en jefe de la dependencia, **Iván Cajeme**. Nos dicen que se confirmó lo que



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Gabriel Yorio

Yorio adelantó a legisladores de la Tercera Comisión, cuando hace un año lo ratificaron como subsecretario. En agosto de 2019 dijo que se plantearía financiar el desarrollo con el combate a la evasión y una reforma fiscal. Nos cuentan que no se presentaron las metas puntuales de crecimiento

económico del sexenio, así como de ingresos presupuestarios, sobre todo de recaudación de impuestos. Por cierto, el Pronafide se presentó sin las ceremonias que se estilaban.

### Coparmex GDMX: relevo

:::: Hoy se lleva a cabo el cambio de estafeta en la Coparmex de la Ciudad de México. Sale **Jesús Padilla Zenteno** y llega **Armando Zúñiga Salinas**, un empresario de servicios de seguridad privada y coordinador general de Agrupaciones de Seguridad Unidas por México. En la ceremonia virtual se espera a la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, y al presidente nacional de Coparmex, **Gustavo de Hoyos**, para dar el adiós a Padilla Zenteno, quien estuvo cuatro años al mando de la confederación patronal capitalina. Al parecer, nos dicen, se están moviendo las fichas para futuros reacomodos, pues De Hoyos concluirá en diciembre su quinto periodo al frente de la Coparmex nacional, a menos de que se vuelvan a modificar los estatutos para que se quede en el cargo.



CORTESÍA

Armando Zúñiga Salinas

### Bancos: agosto incierto

:::: Desde este mes los bancos que lanzaron programas de diferimiento para clientes afectados por la pandemia empezarán a recibir los primeros pagos de intereses y créditos. Sin embargo, hay dudas sobre cómo llegan a estas fechas los usuarios afectados por el desempleo o reducciones de salario. En la Asociación de Bancos de México, de **Luis Niño de Rivera**, se definen los últimos detalles de los nuevos planes de reestructura, ya que es muy probable que muchos clientes pidan otros apoyos para pagar,



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Luis Niño de Rivera

aunque ello implique un mayor riesgo para su historial crediticio o nuevas condiciones sobre su deuda. Habrá que ver qué tanto se le complica la morosidad a la banca, que tiene un "guardadito" por más de 60 mil millones de pesos para mitigar el impacto.

### Crisis restaurantera

:::: El confinamiento llevó a la quiebra a 90 mil restaurantes, además de que se perdieron 300 mil empleos y hubo una caída de 70% en ventas. El problema es que con ese nivel de ingresos no se cubren ni los gastos fijos, ni es suficiente para saldar cuentas que se acumularon. Así, en busca de soluciones para mitigar la crisis y mostrar que se siguen los protocolos de higiene, la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y de Alimentos Condimentados y la Asociación Mexicana de Restaurantes hicieron una demostración de medidas de sanitización, del distanciamiento de mesas y comensales, y del cuidado de los alimentos para que los clientes regresen con confianza. Por cierto, nos dicen que los establecimientos ya empezaron a poner música.



Página: \_\_\_\_\_

Sección: \_\_\_\_\_

Fecha: \_\_\_\_\_

## IN- VER- SIONES

**ASUMIRÁ ZÚÑIGA** 10

### Concluye hoy ciclo en Coparmex-CdMx

Hoy será el último día como presidente de Coparmex-CdMx de **Jesús Padilla Zenteno**, quien será sustituido en el cargo por **Armando Zúñiga Salinas**, para el periodo 2020-2022. En el evento virtual participarán **Gustavo de Hoyos**, líder nacional del organismo, y **Claudia Sheinbaum**, jefa de Gobierno capitalina.



### Capital político

Adrián Rueda  
jadrian02@yahoo.es

## Alito y su granada al PRI

• Hasta parece que la intención de *Alito* fuera acabar con lo poco que quedó de su partido en 2018.

Con la intención de tomar el poder absoluto al interior de su partido, peor que en los tiempos dorados del presidencialismo, **Alejandro Alito Moreno**, líder nacional del PRI, detonó una bomba al proponer el cambio de los estatutos políticos de su partido.

En una sorpresiva reunión del Consejo Político del tricolor, realizada vía internet, los consejeros de ese partido fueron sorprendidos con la presentación de un documento para otorgarle poderes supremos a su líder nacional.

Los cambios irían en el sentido de darle a **Alito Moreno** sea la facultad de decidir las próximas candidaturas del partido a puestos de elección popular, desde alcaldes, diputados y gobernadores, incluso, que él nombre a los coordinadores legislativos.

Pero no sólo eso, que también sus bancadas le consulten el sentido de todas sus votaciones, previo a la discusión de las iniciativas en los respectivos congresos, especialmente en el Congreso de la Unión.

**El campechano no es nadie y queda claro que lo único que busca es poner lo que queda del PRI al servicio**

Esta disposición no cayó nada bien, sobre todo en el interior del país, donde los gobernadores deciden a nivel local, pues son quienes tienen las riendas políticas y económicas de sus estados.

Si su partido les quiere imponer desde el centro la lista de todas las candidaturas, bastará con que decidan tomar un rumbo diferente al tricolor para poner los últimos clavos en el ataúd priista.

Pero no sólo molestan los

incondicional de Morena; ya ha dado varias muestras de ello.



Alejandro Moreno, presidente nacional del PRI.

intentos de controlar las candidaturas y la línea legislativa del tricolor, sino que todo mundo pregunta: ¿Quién es, qué ha hecho *Alito* como para querer que los nombren real emperador del partido?

El campechano no es nadie y queda claro que lo único que busca es poner lo que queda del PRI al servicio incondicional de Morena; ya ha dado varias muestras de ello.

Si por un milagro su intento pasa, le pegaría a la estrategia política del tricolor en la Ciudad de México, donde busca firmar una alianza con la oposición

para ir juntos en varios distritos y alcaldías, y arrebatarle posiciones a los pejistás de la capital.

Aunque la mayoría piensa que la intención de **Moreno** no pasará, pues no tiene control territorial en ningún lado —ni siquiera en su natal Campeche—, lo que sí hace es dividir y polarizar a su de por sí disminuido partido.

Por lo pronto desde el PRI capitalino ya le mandaron señales de que si sabe contar, no cuente con ellos, de varias entidades también recibió lo mismo.

Hasta parece que la intención de *Alito* fuera acabar con lo poco que quedó de su partido en 2018. De insistir en su locura, el otrora partidazo acabará judicializado tantas impugnaciones, tal como ocurre actualmente en Morena.

Ah, que **Moreno** que se quiere vestir de Morena.



### CENTAVITOS

La jefa de Gobierno dice que no tiene problemas con **Hugo López-Gatell**, pero contrario a las recomendaciones del encargado de la estrategia federal contra el coronavirus, **Claudia Sheinbaum** aseguró ayer que de no haber sido por las medidas preventivas, como el uso del cubrebocas, la capital del país habría sido desbordada por la pandemia... Y hablando del covid-19, quien no se escapó fue el dirigente del PVEM en la ciudad, **Jesús Sesma**, que ayer anunció en sus redes que dio positivo. Ojalá se recupere pronto, pues el político perdió hace poco colaboradores cercanos muy queridos, víctimas de ese mal.



## HÉCTOR DE MAULEÓN

EN TERCERA PERSONA



### Hoy, adentro del gobierno de AMLO hay una guerra

Desde mediados de 2019, el gobierno federal, a través del Centro Nacional de Inteligencia, obtuvo noticias de que el Cártel Jalisco Nueva Generación estaba preparando un atentado en contra de Omar García Harfuch.

Un equipo al servicio del CJNG operaba en la Ciudad de México intentando reunir información que le permitiera establecer las rutas, los horarios, los lugares en que se movía el entonces titular de la Agencia de Investigación Criminal, AIC.

En junio de 2019 García Harfuch renunció al cargo. La versión, en los pasillos de la AIC, era que había tenido serios desacuerdos con los encargados de conducir la estrategia de seguridad del gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

Es probable que la abrupta salida de García Harfuch le haya salvado la vida. En todo caso, el Centro Nacional de Inteligencia no volvió a obtener se-

ñal alguna sobre aquel primer atentado.

El 4 de octubre, García Harfuch fue nombrado por la jefa de gobierno Claudia Sheinbaum como nuevo titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, en sustitución de Jesús Orta. Ocho meses más tarde, en la segunda semana de junio, el Centro Nacional de Inteligencia recabó nueva información, gracias a una interceptación telefónica, y pasó la alerta: se encontraba ya una

célula del Cártel Jalisco Nueva Generación en la ciudad. En un primer momento se determinaron como objetivos del grupo delictivo al titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto, y al secretario de Seguridad Ciudadana de la ciudad de México, Omar García Harfuch.

La información fue presentada ante el gabinete de seguridad, que encabeza el presidente López Obrador, según reveló, en estas mismas páginas, el

columnista Raúl Rodríguez Cortés.

De acuerdo con los datos del CNI, en la ciudad se hallaba ya un sujeto conocido como *El Vaca*. Era el encargado de coordinar el ataque en contra del secretario.

Un equipo de inteligencia comenzó a trabajar para desactivar el atentado. Entre esa fecha y el 26 de junio no hubo resultados significativos: se obtuvieron solo algunos avances.

Vino el día del golpe. Según la información disponible 19 personas fueron detenidas aquel día.

Juan Miguel Torres Linares, *El Vaca*, huyó del lugar del ataque en una camioneta que abandonó en la calle de Florencia. El seguimiento de las cámaras, los "avances" que ya se habían obtenido (supuestamente había ya información sobre su esposa) y tal vez datos arrojados por los 12 detenidos en flagrancia, permitieron su detención horas más tarde en una ca-

sa de la colonia Santa Catarina, en Tláhuac.

Él mismo reveló que es persona de confianza de Carlos Andrés Rivera, *La Firma*, y Julio César Montero, *El Tarjetas*, quienes forman parte de una estructura del Cártel Jalisco al mando Juan Carlos Valencia González, *El 3*, al que informes de inteligencia consideran hijastro de Nemesio Oseguera, *El Mencho*, líder de este grupo criminal.

Desde el mismo 26 de junio, versiones surgidas desde el propio gobierno federal han puesto en duda que el Cártel Jalisco se encuentre detrás del ataque, y han sugerido, incluso, que el propio secretario se fabricó un autoatentado para desviar la atención de las versiones que hablan de sus presuntos nexos con los Guerreros Unidos y los sucesos de Ayotzinapa.

Es imposible, de momento, saber la verdad. Pero lo expuesto en esta breve relación indica que los desacuerdos que un día sacaron a García Harfuch de la AIC siguen vivos, e incluso se han recrudecido.

Hoy, adentro del gobierno hay una guerra. ●

